

MÉXICO HA SIDO UN ACTOR ACTIVO EN EL ESTABLECIMIENTO DE LA AGENDA DE DESARROLLO POST-2015



MÉXICO Y LA AGENDA

La ONU ha instado a los Estados Miembros a participar activamente en el proceso de definición de la Agenda de Desarrollo Post-2015. México tuvo un papel relevante en el proceso de negociación del Grupo de Trabajo de los ODS y ha impulsado la Perspectiva General de Inclusión Social y Económica como principio rector de la Agenda de Desarrollo Post-2015.

Para México, la Agenda de Desarrollo Post-2015 representa una oportunidad única para construir un marco de desarrollo sostenible e incluyente con objetivos concisos que guíen la elaboración de políticas públicas que promuevan el desarrollo social, el crecimiento económico y que sean responsables con el medio ambiente.

En la definición de la Agenda de Desarrollo Post-2015, México seguirá promoviendo el logro del desarrollo incluyente mediante los principios de la inclusión, la igualdad, la sustentabilidad y la universalidad, pero con una agenda que concentre las acciones en las personas, garantizando en todo momento el derecho al desarrollo como derecho humano indispensable para participar en el desarrollo social, económico, cultural y político y con ello mejorar las condiciones de vida de la población y dar cumplimiento pleno a la realización de los derechos humanos.

¿QUÉ ES LA AGENDA DE DESARROLLO POST 2015?

La adopción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) constituyó un importante paso de la comunidad internacional para erradicar la pobreza. A poco tiempo de que venza el plazo para el cumplimiento de estos objetivos, en el seno de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) se acordó la necesidad de establecer un nuevo marco global para el desarrollo posterior al 2015 que continúe y fortalezca los balances logrados a través de los ODM y que, a la luz de los complejos retos del desarrollo, establezca objetivos más ambiciosos y transformadores que ayuden a la erradicación de la pobreza y al logro de la sustentabilidad con nuevos parámetros.

Durante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Conferencia de Río+20) celebrada en Río de Janeiro, Brasil, en junio de 2012, los Estados Miembros acordaron poner en marcha un proceso intergubernamental inclusivo y transparente, abierto a las partes interesadas, para formular un conjunto de Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), basados en los ODM, y en convergencia con las aspiraciones de establecer una Agenda de Desarrollo Post-2015 transformadora.

El objetivo de la Agenda de Desarrollo Post-2015 será guiar las acciones globales hacia el año 2030, a través del establecimiento de objetivos universales más ambiciosos y transformadores que ayuden a combatir las causas estructurales de la pobreza, la desigualdad y la exclusión, generando oportunidades para mejorar las condiciones de vida de las personas, alcanzar la prosperidad y el desarrollo sostenible.

El proceso de negociación intergubernamental para definir este nuevo marco iniciará durante el 69 periodo de sesiones de la Asamblea General de la ONU. A lo largo de 2015 se llevarán a cabo 7 sesiones intergubernamentales en las que se definirá el nuevo marco de desarrollo. Finalmente, en septiembre de 2015 tendrá lugar la Cumbre para la adopción de la Agenda de Desarrollo Post-2015 en el marco del 70° periodo de sesiones de la Asamblea General.

La base principal de la Agenda de Desarrollo Post-2015 será la propuesta de ODS del Grupo de Trabajo de Composición Abierta, que consta de 17 objetivos y 169 metas y reconoce una mayor interrelación entre las dimensiones social, económica y ambiental del desarrollo sostenible.

Datos relevantes

El Secretario General de las Naciones Unidas ha creado el Equipo de Tareas del Sistema de las Naciones Unidas sobre la Agenda de las ONU de Desarrollo post 2015, además de un Grupo de Alto Nivel de Personas Eminentes. También ha nombrado a un Asesor Especial sobre la Planificación del Desarrollo después de 2015. El propósito de estas medidas es garantizar que haya un sistema con carácter consultivo amplio que brinde apoyo a la Agenda de Desarrollo post 2015.

Para saber más...

Agenda para el Desarrollo Post 2015

<http://agendapost2015.sre.gob.mx/es/inicio/>

ONU

<https://sustainabledevelopment.un.org/post2015>

<http://www.un.org/es/development/desa/development-beyond-2015.html>

SRE

<http://saladeprensa.sre.gob.mx/index.php/es/comunicados/4561-325>

